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Zusammenfassung

        
In einer prospektiven Studie wurde bei 1120 Patienten, bei denen eine Herzkatheteruntersuchung (HK) oder eine PTA (Nieren– oder Extremitätenarterien) durchgeführt wurde, die Punktionsstelle sonographisch kontrolliert. Im Gegensatz zu den bisher in der Literatur mitgeteilten Daten fand sich eine Häufigkeit von 3,84 % für ein Aneurysma spurium (HK: 5,26 %, PTA: 2,36 %). Im Nachweis eines Aneurysma spurium erwiesen sich die konventionelle Sonographie und die farbkodierte Duplexsonographie als gleichwertig, hinsichtlich der topographischen Zuordnung und der hämodynamischen Auswirkung auf die benachbarten Gefäße ist die farbkodierte Duplexsonographie die überlegene Methode.


      
        
Summary

        
In a prospective study, the arterial puncture site was studied sonographically in 1120 patients who had undergone cardiac catheterisation or angioplasty (renal or extremities). Contrary to the figures in the literature, there was an incidence of 3.84 % of false aneurysms (catheters 5.26 %, angioplasty 2.36 %). Conventional sonography and colour–coded duplex sonography were of equal value for demonstrating false aneurysms, but colour–coded duplex sonography was superior for demonstrating their relationships and haemodynamic effects.
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